

Le laboratoire ESO – Espaces et Sociétés – UMR CNRS 6590 qui explore la dimension spatiale des sociétés et tout particulièrement les diverses formes d'inégalités, s'alarme de la progression des idées et des partis d'extrême droite aux dernières élections et du risque de leur arrivée au pouvoir le 7 juillet 2024, à la suite de la dissolution de l'Assemblée nationale. Au-delà, la montée de l'extrême droite s'explique par des décennies de politiques ou de mesures antisociales, racistes, inégalitaires, autoritaires et anti-écologiques.

Face à ce danger imminent pour nos droits et nos libertés, nous, universitaires, chercheur.e.s, ingénieur.e.s, technicien.ne.s, doctorant.e.s, étudiant.e.s, personnel.les des universités et du CNRS, réaffirmons le rôle historique des universités et des laboratoires comme contre-pouvoirs idéologiques face aux idées réactionnaires et comme lieux d'élaboration de la pensée critique et d'alternatives. Malgré les attaques néolibérales répétées de ces dernières années et l'abandon financier de l'université publique, nous ne baissons pas les bras et nous prenons toute notre part dans le combat qui oppose le camp du progrès social et écologique à l'extrême droite.

Nous appelons la communauté universitaire à se mobiliser massivement et immédiatement pour battre le Rassemblement National et l'ensemble de l'extrême droite dans les urnes comme dans la rue et à participer à toutes les initiatives collectives et individuelles ou à les construire si elles n'existent pas. Cette lutte doit aussi être menée tous les jours, sur nos lieux de travail et d'étude, dans nos quartiers, auprès de nos proches.

N'oublions jamais que l'extrême droite est l'ennemie des travailleuses et des travailleurs, des étudiantes et des étudiants, et en particulier des personnes racisées, des femmes et des personnes LGBTQIA+.

Motion validée en Conseil d'Unité le 24 juin 2024

et votée en

Assemblée Générale le 26 juin 2024

Nombre de votant.e.s : 87

Pour : 86

Contre : 0

Abstention : 1